

Synopsis :

## DERNIER AMOUR

Reportage photographique de

**Yaroslava TARASOVA**

Russie 2015 / 2016

L'union de deux personnes âgées n'est pas le fruit d'un amour passionné mais une opportunité de ne pas rester seul, de pouvoir se sentir utile, d'avoir quelque chose qui redonne sens à la vie. Le désir de fuir la solitude est plus fort que le romantisme.

Se mettre en couple à un âge avancé provient d'abord d'un besoin de soin et de contact personnel mais amène aussi une aide domestique ainsi qu'un moyen d'améliorer sa situation financière et ses conditions de vie.

L'amour est certainement présent dans ces couples, mais c'en est un sans l'espoir d'avoir des enfants et sans projets pour l'avenir.

Ce type de relation n'est pas traditionnel en Russie. La peur de paraître ridicule et du rejet de la société, du jugement de leurs proches ou de leurs propres enfants empêchent souvent les personnes âgées de se marier. C'est dommageable, car, selon certains sociologues, les relations amoureuses, quel que soit l'âge d'une personne, ne peuvent être comblées par celles de l'amitié.